

Así lo comentó a esta Arena Política nuestro asesor en análisis en asuntos públicos y que opera precisamente para el gobierno federal.

En ese contexto y con versiones divergentes en torno a lo que sucederá en tribunales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y las acciones de bloqueo intermitente de la carretera federal, iniciará una nueva etapa en la presión que ejercen los grupos de poder del sur del Estado para evitar lo que ellos llaman “el trasvase” de agua de el novillo hasta la capital de Sonora.

Los manifestantes, entre ellos grupos de poder y de presión de Cajeme con algunos representantes de las autoridades duales (o no legítimas) de la tribu yaqui, han decidido esperar hasta el martes para tomar una nueva determinación en su lucha contra el gobierno de Guillermo Padrés a quien acusan de robar agua de SU propiedad.

La espera se traduce a una aspiración e ilusión de recibir un veredicto favorable a su lucha en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, y esperan sea antes del miércoles cuando se resuelva en definitiva el asunto.

Se han corrido versiones en donde se indica que de acuerdo a cabilderos de los grupos de poder cajemense, en el máximo órgano judicial del País existe ya una tendencia entre los magistrados que analizan el caso, y el fallo determinaría la ilegalidad en la construcción del acueducto independendencia, la responsabilidad de Guillermo Padrés en varios actos de ilegalidad, y la suspensión del trasvase del agua hacia la capital del Estado.

Eso, se asegura entre los grupos luchadores contra el gobierno de Padrés, sucederá en la SCJN.

Otro de los trascendidos deslizados durante el fin de semana, es que al mandatario sonoreense le han llamado desde Los Pinos para sostener en el inicio de esta semana, con el presidente Enrique Peña Nieto y con el Secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong para dialogar sobre el caso del acueducto independendencia y los bloqueos en el sur del Estado.

Sin embargo, esa versión no fue ni desmentida ni confirmada por autoridades estatales.

Pero uno de los principales operadores del gobierno del Estado sostiene: “te puedo decir que tenemos el apoyo de la federación y en ese sentido habrá noticias importantes en los próximos días”.

No quiso adelantar qué tipo de noticias.

¿Y sobre el fallo de la SCJN relacionado con un supuesto fallo en contra del Estado en el tema del acueducto independencia?

“Es de dudarse; no le van a quitar el agua a 200 colonias de Hermosillo que ya cuentan con el líquido; además, es probable que se den a conocer en los próximos días la suspensión otorgada a varios hermosillenses que los protege contra una probable cancelación de la operación del acueducto independencia”

Mientras en el gobierno federal se interesan sobre el tema, los grupos de poder encabezados por empresarios cajemenses y respaldados por los grupos de presión encabezados por Juan Leyva Mendivil y Alberto Vizcarra y Adalberto Rosas López (que no son yaquis) y por representantes de los grupos duales de la etnia encabezados por el renegado Tomás Rojo, seguirá en su lucha en la que los que menos tienen que ganar son precisamente los yaquis.

El saldo de este episodio en la vida pública del Estado deberá ser ponderado por quienes se han involucrado en la disputa, la crítica y el señalamiento, y en ese contexto, el coordinador de los legisladores locales del PRI Samuel Moreno deberá hacerlo a partir de su participación en un desplegado publicado en un diario de circulación en el DF.

¿Cuál será el desenlace de esta circunstancia sonoreense?

---

24 de junio de 2013

Fuente: *Arena Política*

Nota de Francisco Arenas Murillo